

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

EL VIAJE REGIO

Los Reyes inauguran el Congreso de Ciencias de Cádiz

En el Hospital de la Cruz Roja y en los buques de guerra.

SEVILLA, 1.—Ayer la Reina, acompañada de las infantas doña Luisa y doña Isabel Alfonsa, estuvo en el Hospital de la Cruz Roja para asistir a la colocación de la primera piedra de un nuevo pabellón que se construirá a espaldas del citado Hospital por cuenta de la Cámara de Comercio.

Presenciaron también el acto algunas autoridades, una representación de la Cámara de Comercio y personalidades. El presidente de la Cámara pronunció breves frases para hacer el ofrecimiento del nuevo pabellón.

La Reina recorrió después varias calles céntricas de la población, en las que fué objeto de manifestaciones de simpatía.

El Rey y el príncipe de Gales visitaron los buques de guerra "Alsedo", "Velasco" y "Lazaga", en los que fueron recibidos con los honores de ordenanza.

Después marcharon al campo de deportes de Tablada.

La Reina en el Tiro de Pichón.—Regresan los ministros.

SEVILLA, 1.—La Reina, después de descansar, tomó el té con los príncipes en los jardines del Alcázar, y luego fué al Tiro de Pichón.

Allí tomó parte en algunas tiradas y se retiró a Palacio, donde la comida fué familiar, amenizada por la banda del regimiento de Soria.

El jefe del Gobierno y los ministros regresaron a primera hora de la noche de su excursión a Jerez, excepto los de Gobernación y Hacienda, que desde Jerez marcharon directamente a Madrid.

EN CADIZ

Llegada de los Reyes, príncipes ingleses y los ministros de Guerra, Marina e Instrucción.

CADIZ, 2.—Ayer llegaron en automóviles, sin novedad, procedentes de Sevilla, SS. MM. y AA. RR. y jefe del Gobierno, siendo recibidos por las autoridades y el vecindario, que había engalanado con colgaduras todos los balcones.

La comitiva, seguida por una verdadera caravana automovilista, se dirigió a la Puerta Principal de la Catedral, donde los Reyes y príncipes fueron recibidos por el Cabildo y obispo, haciendo entrada en el templo los Monarcas bajo palio.

Acto seguido se cantó solemne Te-dém y oyeron misa los augustos visitantes.

Inauguración del Congreso de Ciencias. Llegada de los Monarcas y príncipes al Teatro Falla.—El acto.

CADIZ, 2.—Desde la Catedral se dirigió la comitiva al Teatro Falla verificándose a las once la inauguración del Congreso de Ciencias.

La sala presentaba brillante aspecto. En el sitio de la orquesta se habían colocado las mesas para los periodistas locales y los llegados de Madrid y Sevilla.

El hermoso palco del Ayuntamiento, frente al escenario, estaba convertido en palco regio, luciendo artístico adorno.

La llegada de las personas Reales fué acogida con extraordinarias manifestaciones de entusiasmo, como lo habían sido durante el trayecto al Gran Teatro.

Ocupó la presidencia el Rey, acompañándole en ella el jefe del Gobierno, ministros, presidente de la Asociación Española, señor Rodríguez Carracido; vicepresidente señor vizconde de Eza, presidente, vicepresidente de la Portuguesa, señores Gómez Teixeira y don Francisco M. da Costa y Lobo; autoridades civiles y militares, el obispo de la diócesis y los presidentes de las secciones del Congreso. El discurso inaugural fué pronunciado por el vizconde de Eza, que desarrolló el tema "El alma española", y acto seguido se declaró por el Monarca oficialmente inaugurado el Congreso.

En el Ayuntamiento.—Banquete.—En los astilleros del señor Echevarrieta.

CADIZ, 2.—Desde el teatro se dirigieron los Reyes, príncipes, Gobierno y autoridades al Ayuntamiento, donde se celebró el banquete de gala ofrecido a los Reyes y representantes y ministros.

Terminada la comida los Monarcas, con sus Reales huéspedes y demás asis-

tentes se trasladaron al astillero Vea Murguía, de don Horacio Echevarrieta, situado en Puente de Tierra.

Los Reyes y su acompañamiento, que fueron recibidos por el señor Echevarrieta y alto personal del astillero, examinaron las obras del buque-escuela "Sebastián Elcano".

En Matagorda.—La Exposición de material científico.—Regreso.

CADIZ, 2.—Del astillero de Echevarrieta marcharon a la Factoría Naval de Matagorda, en donde tuvo lugar el acto de la botadura del "Magallanes", que fué apadrinado por S. M. la Reina doña Victoria.

El acto resultó solemnisimo, presentando, tanto la Factoría como la bahía, un aspecto muy pintoresco y animado.

Su Majestad la Reina fué ovacionada con delirante entusiasmo.

A las cuatro de la tarde, dando por terminado el acto, emprendieron, desde Matagorda, el regreso a Sevilla, siendo despedidos con delirante entusiasmo.

A las cinco de la tarde tuvo lugar la inauguración de la Exposición de Material Científico e Industrial, instalada en los pabellones del Parque de Genovés, cuyo hermoso paseo de palmeras estaba totalmente ocupado por numeroso y distinguido público.

LLEGADA A SEVILLA

SEVILLA, 2.—A las ocho y cinco minutos llegaron al Alcázar los "autos" que habían conducido a Cádiz a Sus Majestades y Altezas, que han hecho el viaje sin novedad.

Los Soberanos se retiraron a sus habitaciones a descansar, y esta noche no han salido del Alcázar.

El príncipe de Gales y el príncipe Jorge marcharon a Trasmulas, donde pernoctarán, y hoy continuarán para Granada.

REUNION MENSUAL

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Esta Corporación celebró su sesión mensual reglamentaria el día 29 de abril, bajo la presidencia del excelentísimo señor don Luis de la Peña.

Se discutió ampliamente la situación de Madrid en cuanto al suministro de agua, reconociéndose las excelentes condiciones del agua del Lozoya y la necesidad de que se construya el canal paralelo, ante el conflicto gravísimo que tendría lugar si hubiera una interrupción en el actual, único canal que suministra el agua; acordándose hacer un estudio detenido de esta cuestión para elevar a los Poderes públicos una Memoria razonada de la situación del suministro de agua de Madrid desde el punto de vista de la propiedad.

Se discutió también ampliamente la reforma de las tarifas, introducida por el Canal de Isabel II, que afecta especialmente a las viviendas baratas, acordándose publicar y difundir entre los propietarios el informe de la Asesoría de la Cámara, al mismo tiempo que hacer una publicación dando cuenta, para conocimiento general de los propietarios, de sus derechos y obligaciones en relación con dicha Empresa.

Se aprobó la instancia a los señores ministros de Gobernación y Fomento para que el canal suspenda la aplicación de estas tarifas.

El presidente dió cuenta de las atenciones que el nuevo alcalde señor Semprún había tenido con él, como representante de la propiedad urbana en el Ayuntamiento, manifestándose la Cámara agradecida a tales atenciones y autorizándole para que le haga presente la satisfacción con que se ha visto su nombramiento y la cooperación que está dispuesta a prestarle durante su actuación. Se estudiaron las proposiciones que en nombre de la Cámara de Madrid llevará el presidente al seno de la Comisión de presidentes de Cámaras que hoy se reúne en Madrid, para estudiar interesantes propuestas al Gobierno respecto a tributación urbana.

El señor Ruano se ocupó del aumento del arbitrio por concepto del alcantarillado y la Cámara acordó hacer cuanto esté de su mano para que el impuesto sea retirado en los próximos presupuestos.

Se declaró la vacante de un miembro del Pleno en el grupo primero, categoría segunda.

Contestadas satisfactoriamente por la presidencia varias preguntas relacionadas con asuntos de régimen interior, se levantó la sesión a las nueve y media de la noche.

Cosas de la -: escena :-

LATINA

Beneficio de María Palou.

Esta primera actriz, que constituye uno de los valores positivos de nuestro teatro, celebró la noche del sábado pasado su beneficio, con el estreno de dos obras, "Fuensanta la del cortijo", de Enrique Alver, y "Yo, tú, él... y el otro", de Felipe Sassone.

La primera es un drama ambientado en el campo de Córdoba, en la que la ilustre actriz tuvo momentos de mostrar todo su temperamento de verdadera actriz.

"Fuensanta la del cortijo" es el tipo de mujer que mantiene íntegro el amor que siente a su marido, y llega por él hasta matar al hombre osado que quiso manchar su honestidad y la honra de su marido.

El drama está escrito con recta intención, de manera sobria y aciertos dramáticos que llegaron a interesar al público que honró con sus aplausos al final de los actos al joven autor.

Felipe Sassone no pudo hacer mejor regalo a quien con él comparte identificada su trabajo, al ofrendarla ésta su nueva comedia.

Escrita expresamente para la Palou, bien puede decirse que consiguió su propósito, ya que con ello dió origen a que la beneficiada obtuviese un clamoroso éxito personal.

Al final de la comedia, que es un solo acto, el público, que llenaba el salón, aclamó al autor y a María Palou, que tuvieron que saludar repetidas veces desde el proscenio.

Enrique de PRADA EN FONTALBA

"El pescador de sombras".

La impresión que produjo la preciosa obra de Jean Serment estrenada en Madrid respecto a las características del teatro del famoso autor, fué anoche plenamente confirmada con ocasión del estreno de "El pescador de sombras". Se trata, salta a la vista, de un teatro analítico, que peca por exceso y en el que hay elementos muy interesantes; pero generalmente diluidos en un psicologismo abusivo, si vale hablar así, que, generalmente, no conduce a un estudio más perfecto, ni, sobre todo, a una construcción más fuerte y emotiva de los personajes.

En "El pescador de sombras" hay dos escenas capitales muy bien hechas, la de la característica con el monseñor y la de los dos enamorados. La primera, de una gran valentía y de una enorme dificultad, está admirablemente hecha, y nos muestra completos dos psicologías; no es, sin embargo, ni mucho menos, la más difusa.

En cambio, la escena entre los dos hermanos, de tono intensamente melodramático, es desagradable y poco artística, y el trágico final, que sería perfectamente lógico si el largo y minucioso análisis hubiese dado bien "la historia clínica", tiene el mismo tono.

La interpretación fué aceptable.

MARRUECOS

Detalles de las últimas operaciones

Informes oficiales.—El parte del sábado. El facilitado en la noche de dicho día en la Dirección de Marruecos dice así:

"Según comunica el general encargado del despacho desde Tetuán, las fuerzas que a las órdenes de los generales Castro Girona y Berenguer operan en las regiones oriental y occidental, han realizado los siguientes movimientos:

En la región oriental, las columnas de los coroneles Mola y Pozas han avanzado hacia Yebell Igruesen, ocupándolo y efectuando en tal objetivo su enlace material.

En la región occidental, simultáneamente, iniciaron su avance las columnas de los coroneles Canis, Balmes y Castelló. La primera, partiendo del Buhrax, ha ocupado el collado Ain Gorra, las alturas de este nombre y las de Afernun. Las segundas, desde Beni-Resdel y Tesar, respectivamente, han ocupado Sidi Buker, Bab el Sor y el Yebel Maixera, enlazando sus fuerzas en las proximidades de Nuader, que ha sido alcanzado.

En ambas regiones la resistencia del enemigo ha sido poco intensa.

Los indígenas de los adueros de Nua-

der y Ain Hedid, así como los de la fracción íntegra del Yercud de Beni-Aros, han hecho acto de sumisión."

Noticias oficiales de ayer.

En la Dirección General de Marruecos y Colonias se facilitó anoche el siguiente interesante parte oficial:

"En la zona occidental, las columnas continúan en los puntos alcanzados ayer, desarrollando labor política para obtener el fruto del avance efectuado, que ha dado ya por resultado la presentación de los jefes y fracciones de Yercud, Buyaria, Medarsa y Abiat, y de los poblados Maixera, Ain Hedid y Nuader.

Fuerzas de la harca de Beni-Urriagueul se han establecido en la Hafa de Bab Aixa.

En la región oriental, la columna Pozas ha llegado a Agba Daa, y la de Mola, al río Ketama, en las inmediaciones de Haila, después de incendiar los adueros de Tiririn y Auchgal, y razziar gran cantidad de ganado, haciendo ocho prisioneros, entre ellos un caíd, y cogiendo algunos fusiles.

La fracción Beni Aissi ha empezado a entregar su armamento."

Pormenores de la operación del sábado.

CALA DEL QUEMADO, 1.—Ha quedado terminada la operación señalada por el Mando para esta fecha después de alcanzar las columnas todos los objetivos.

Merece esuecial mención el hecho de haberse operado simultáneamente en regiones de muy distintas condiciones, lo que ha dado lugar a conseguir una completa desorientación de los rebeldes, que nunca pensaron en ser invadidos por distintos sitios al mismo tiempo. A pesar de los desplazamientos de las fuerzas y alejamiento del cuartel general, situado en Villa Sanjurjo, el Mando ha conocido los detalles de las operaciones al minuto y la situación de las fuerzas.

En la zona de Alhucemas.

CALA DEL QUEMADO, 1.—Después de la brillante jornada última en que nuestras tropas consiguieron un éxito franco y decisivo que ha de facilitar sucesivos avances con relativa facilidad y una acción política de desarme eficaz, las columnas han continuado mejorando las posiciones ocupadas y completándolas con nuevos avances que se continuarán hasta alcanzar todos los objetivos señalados en la zona oriental.

Las columnas de Mola y Pozas han conseguido el enlace en el macizo de Graizana, dejando a retaguardia los restos del que fué importante poblado de Tagsut.

La situación actual y el estado de ánimo de los indígenas de Ketama han de permitir la marcha de las dos agrupaciones hacia el Oeste para recorrer toda la cabilia y afianzar el dominio sobre ella.

El teniente coronel Capaz continúa el recorrido por los poblados.

Contacto de columnas.

CALA DEL QUEMADO, 1.—La columna de Senhaya participa que ha efectuado contacto material con la columna de Ketama sobre el camino que va del Igrausene a Tagsut.

La columna de Ketama participa que también ha efectuado enlace material, y que unas fuerzas del teniente coronel de la mejala de Tafersit acudieron al fuego sostenido por la idala de Bueno, empujando al enemigo hacia Bab Babla.

Las operaciones en la zona occidental.

LARACHE, 1.—Con extraordinaria actividad se llevó a cabo la concentración sobre las bases de Rokba el Gozal y Mensa.

Durante la operación el general Berenguer tuvo la dirección de las fuerzas que fueron mandadas por el general Souza.

A pesar de la oposición enemiga se consiguió fortificar Tesar y otros puestos avanzados sobre el río Mehaceu.

La aviación de Tetuán y de Larache cooperó eficazmente en la operación, bombardeando las alturas de Sumata.

Incendió varios poblados y facilitó la movilidad de la columna abasteciendo su vanguardia.

El general Berenguer, desde Rogba el Gozal dirigió la operación, y el general Souza, una vez terminada ésta, emprendió el regreso a Mensa, donde se concentró el grueso de la columna para pernoctar.

Los rebeldes sufrieron bajas, y nuestras fuerzas hicieron varios prisioneros con armamento.

Debido al castigo que se ha infligido a los adueros, algunos importantes poblados de la zona rebelde han solicitado negociaciones de sumisión con el fin de que no sean razzizados sus adueros.

DE AVIACION

El primer aparato de la línea Madrid-Lisboa-Sevilla, en Getafe

GETAFE, 1.—A las siete en punto de la tarde aterrizó ayer en el aeródromo de Getafe el aparato "Junker" trimotor que salió de Sevilla para inaugurar la línea aérea Sevilla-Lisboa-Madrid y Madrid-Lisboa-Sevilla.

Desde las seis y media esperaban en el aeródromo el jefe accidental del mismo, señor Sáenz de Burriaga, representaciones ministeriales, concejales y numeroso público.

El aparato viene tripulado por el jefe aviador señor Ansaldo, el piloto alemán señor Moreik, el presidente de la Sociedad explotadora de la línea señor Moreno Carraciolo, los consejeros marqués de Quintanar y el capitán don Francisco Ansaldo, y el redactor del "Diario de Lisboa", señor Corella.

Uno de los oficiales traía un mensaje del presidente de la República para el Rey, y otro para el jefe del Gobierno.

Salió el avión del aeródromo de La Alberca, de Lisboa, a las tres y media de la tarde, y a las seis y media volaba sobre Madrid.

Evolucionó durante un cuarto de hora para aterrizar en el aeródromo de Getafe, a las siete en punto de la tarde, que era la hora fijada.

El aparato es capaz para nueve pasajeros, el piloto y un mecánico.

El viaje lo ha realizado hasta la frontera con gran dificultad, porque había niebla baja y llovía; pero, una vez pasada la frontera han hecho el viaje con toda facilidad.

Agasajo a los tripulantes de la "Atlántida".

BARCELONA, 1.—Don Antonio Pérez y don Joaquín Rodríguez, presidentes, respectivamente, de la Delegación en España de la Cámara Agrícola Oficial de Fernando Póo y de la Unión de Agricultores de la Guinea española, entidades constituidas en aquella capital y que representan los intereses de nuestras posesiones en el Africa Occidental, han visitado al comandante Llorente, jefe de la escuadrilla "Atlántida", para darle la bienvenida y felicitarle por el éxito obtenido en el reciente vuelo a aquellos territorios.

Estas entidades, aprovechando la estancia en Barcelona de los tripulantes de la escuadrilla "Atlántida", han acordado obsequiarlos con un banquete, al que concurrirán cuantas personas residentes en esta capital tienen intereses agrícolas o comerciales en dichas posesiones.

Getafe-Zaragoza.—Un accidente.

ZARAGOZA, 1.—Han llegado a Borja los aviadores marqués de Borja y capitán Muñoz, que invirtieron en el recorrido desde Getafe dos horas y cinco minutos.

El aparato del capitán Muñoz, al aterrizar capotó y resultó con averías. El piloto no sufrió daño alguno. Se ha dispensado un cariñoso recibimiento a los dos aviadores.

Regreso de una escuadrilla.

LOCRONO, 1.—Ayer regresó a Burgos la escuadrilla de aviación que manda el comandante de Artillería señor Benllo.

En uno de los aparatos iba el general, marqués de Casadavalillos.

EN EL EXTRANJERO

Hélices de recambio para Barros.—Indignación popular.

PERNAMBUCO, 1.—Van a enviarse hélices de recambio al aviador brasileño Barros, detenido actualmente en la isla de Fernando Noronha, donde se vió obligado a amarar durante el vuelo trasatlántico que realizaba, procedente de Cabo Verde.

LONDRES, 1.—El corresponsal del "Times" dice que el diario de Riojaneiro "Patria" ha sido asaltado por la multitud por haber insinuado que la causa de la caída del "hidro" de Dos Barros fué la incompetencia del piloto. En el asalto resultó un muerto y varios heridos.

Saint Roman suspende de nuevo el vuelo

CASABLANCA, 1.—El avión "Paris-América", que había salido de Casablanca ayer a las siete cuarenta y cinco, ha aterrizado en Agadir a las ocho cuarenta y cinco.

Saint Roman se proponía salir a las nueve, para continuar su vuelo; pero en vista de que el aparato tenía alguna avería, ha preferido demorar su salida para Cabo Juby.

Los deportes

Las carreras de caballos de ayer tarde.

Los resultados en las celebradas ayer en el Hipódromo de la Castellana fueron los siguientes:

Primera carrera.—Premio Vertouquet. 3.000 pesetas. 1.800 metros.

1, "Celaya" (Leforestier); 2, "Noja" (Romera); 3, "Dame de Pique" (J. García). Apuestas: ganador, 6,50 pesetas.

Segunda carrera.—Premio Cansado (militar lisa—"handicap"). 1.250 pesetas. 1.600 metros:

1, "Séné" (Jaquotot); 2, "Jacoba" (Guerrero); 3, "Sachino" (López Turisón). Apuestas: ganador, 11 pesetas; colocados, 6 y 6.

Tercera carrera.—Premio Algeciras (carrera de venta). 2.000 pesetas. 2.400 metros.

1, "Ilusión" (Belmonte); 2, "Le Bouffon" (J. J. Díaz); 3, "Géronte" (Leforestier). Apuestas: ganador, 9 pesetas.

Cuarta carrera.—Premio Mimoso ("handicap"). 3.000 pesetas. 1.600 metros.

1, "Viva mi Niña" (J. García); 2, "Bougie" (Leforestier); 3, "Karamba" (Rodríguez). Apuestas: ganador, 14 pesetas.

Quinta carrera.—Premio La Glorieuse. 3.000 pesetas. 1.100.

1, "Toribio" (Leforestier); 2, "Norialc" (Lyne); 3, "L'Eneo" (Higson). Apuestas: ganador, 10 pesetas.

FUTBOL

En Madrid.—El Arenas, por tres tantos, vence al Celta, que logró dos.

En el Stadium se jugó este partido, que dirigió Lloveras, formando los siguientes equipos:

Arenas.—Jauregui; Llantada, Careaga; Laña, Urresti, Crispulo; Anduiza, Rivero, Yermo, Fidel y Robus.

Celta.—Lilo; Cabezo, Pasarín; Hermita, Cárdenas, Barril, Raigosa, Chicha, Rogelio, Polo y Pinilla.

En los primeros momentos, el Celta presionó, realizando un buen juego; después fué el dominio alterno, y aunque ya casi finalizando el primer tiempo, domina el equipo de Bilbao, el Celta consigue su primer tanto, y poco después Chicha consigue el segundo para el mismo equipo.

En la segunda parte, los dos equipos dan muestras de cansancio, decayendo el Celta y jugando con más interés el Arenas, que arrolla materialmente a los azules, consiguiendo su primer tanto, a poco igualarse, y casi a seguido, el de la victoria, logrado por Yermo.

En Zaragoza.—El Real Madrid vence al Europa, por 8 tantos contra 1.

ZARAGOZA, 2.—En el campo del Iberia, con un llenazo imponente, se ha celebrado el partido de desempate entre los equipos del Madrid y el Europa; de Barcelona vinieron muchos aficionados, y de Madrid dos trenes especiales completamente abarrotados. A la hora de comenzar, el terreno de Torrero presenta un brillantísimo aspecto. Arbitra Saracho, y le ayudan los aragoneses Cenzano y Tudela.

El dominio estuvo en todas las fases de este interesante encuentro de parte del Madrid, que en la primera parte consigue sus tres primeros tantos logrados por Moraleda, Uribe y Félix Pérez.

En la segunda parte, Corbella logra marcar. Acto seguido, el Madrid, que no se desanima, logra su cuarto tanto, conseguido por Moraleda; el quinto que consigue Uribe y el sexto debido a Félix Pérez, que con Uribe y Moraleda, son los héroes de la jornada. Los dos últimos apuntaron a su equipo los tantos séptimo y octavo.

El equipo del Madrid jugó incompleto, pues faltaban Quesada y Monjardín.

El juego, por ambas partes, fué limpio, y el Europa, que presentó su equipo completo, no le acompañó la suerte.

La festividad del Dos de Mayo

Ayer a las tres fué anunciada la festividad con un repique general de campanas en todas las iglesias, repitiéndose otro igual a las nueve de la noche.

También a las tres, una sección de Artillería rompió el fuego con tres cañonazos, continuando los disparos uno cada media hora hasta la retreta.

A las seis de la tarde fué cantada solemne vigilia en la Santa Iglesia Catedral.

Hoy, al toque de diana, hizo fuego la sección de Artillería con tres cañonazos, y siguió disparando uno cada media hora hasta las doce de la mañana.

Desde las ocho de la mañana hasta las doce fueron dichas misas rezadas, cada media hora, en sufragio de las víctimas, junto al monumento del Campo de la Lealtad, que guarda sus cenizas; a la de once y media acudieron las autoridades y representaciones de la guarnición de Madrid. Fuerzas pertenecientes a todas las armas acudieron al citado monumento ante el que, una vez terminado el Santo Oficio, desfilaron en columna de honor.

Al acto concurrieron los Milicianos Nacionales y los niños de las escuelas municipales y del Colegio de San Ildefonso.

Numeroso público acudió a presenciar la ceremonia cívico-militar.

En la plaza del Dos de Mayo donde se conserva el histórico Arco de Monteleón se verificó sencilla ceremonia para colocar coronas, como igualmente se hizo en el monumento del Teniente Ruiz, de la Plaza del Rey.

En todas las parroquias, a las diez, se celebró misa cantada en sufragio de las víctimas.

LA VIDA EN EL EXTRANJERO

Notas de Alemania

El tráfico en Berlín.

Gracias a su racional urbanización, a la anchura de sus calles (muy superior, en promedio a la de las demás grandes capitales) y a su dilatada extensión, Berlín ha sido, entre las urbes de su categoría, la última en sufrir de una congestión del tráfico análoga a la que hace ya años creó en París, Londres, Nueva York y otras capitales de menos importancia un grave problema, cada vez más difícil de resolver. Pero ya dijo el evangelio que los últimos serían los primeros.

Al paso con que ha ido aumentando durante los últimos meses el tráfico de la capital alemana—y el ritmo, lejos de ceder, se acelera en progresión creciente—Berlín aventajará pronto por la intensidad del tráfico a todas sus rivales (a todas sus rivales europeas, se entiende).

Los recuentos practicados recientemente en los sitios más céntricos de la ciudad arrojan cifras verdaderamente aterradoras—sobre todo para los transeúntes.

Desde las 6,30 de la mañana hasta las 8,30 de la noche, pasan por la Postdamer Platz—plaza central de Berlín y punto donde el tráfico es más intenso—22.000 vehículos y más de 3.000 bicicletas. Bajo los arcos de la famosa Puerta de Brandeburgo, desfilan diariamente no menos de 17.000 vehículos.

La Alauder Platz y la plaza de la iglesia Kaiser Wilhelm, centros frecuentísimos del barrio popular del Norte el primero y del barrio elegante del Oeste el segundo, están animados diariamente por el paso de 15.000 coches y automóviles. La proporción de esos últimos en el tráfico general, es en la actualidad del 98 por 100 y no está lejana la fecha en que los vehículos de tracción animal habrán desaparecido total y definitivamente del asfalto berlinés.

La decadencia del tranvía.

Mientras los tranvías siguen ocupando el primer lugar en el tráfico de Berlín, a pesar de los progresos realizados por otros medios de locomoción, acaba de producirse en Insterburgo, pequeña ciudad de Prusia Oriental, un hecho que constituye, a no dudarlo, el primer síntoma de decadencia del tranvía como medio de tracción urbana.

Obligado el Ayuntamiento de Insterburgo, por el desarrollo constante de la ciudad, a crear un medio de comunicación para la comodidad y el servicio de sus ciudadanos, ha renunciado a construir—como todas las ciudades que hasta ahora se habían encontrado en igual caso—una línea o una red de tranvías y, en su lugar, ha decidido implantar un servicio de autobuses. Insterburgo será así la primera ciudad—pero seguramente no la última—en disponer de un moderno servicio de ómnibus automóviles, sin haber conocido antes el lento y ya anticuado sistema de las comunicaciones tranviarias.

Los sucesos de China

En Hankeu la situación es cada vez más crítica.

SHANGHAI, 1.—La Prensa extranjera reconoce lo poco fundado del rumor circulado en el pasado mes respecto de la ineficacia de la defensa de la concesión extranjera en Hankeu, donde la situación es cada día más crítica.

La posición de Chang-Kai-Shek sigue siendo incierta, por lo cual sería imprudente fiarse en su actuación y promesas.

El retraso en el envío de la segunda nota firmada por las potencias en relación con los sucesos de Nankin va causando ansiedad.

Se dice que los japoneses preparan el envío de fuerzas al Norte, y también que los nordistas avanzan hacia Hankeu.

En Shanghai reina calma, si bien es imprudente salir de las concesiones. Circula el rumor de que han sido degollados varios capitalistas chinos en los campos de Kain-Si y de Hunan.

No ha habido combate, pero sí desórdenes.

LONDRES, 1.—Se reciben noticias de China manifestando que no se ha registrado ningún combate cerca de Kiu-Kiang; pero que, a pesar de las severas órdenes dadas por Chang-Kai-Shek a la 17 división del sexto Cuerpo de ejército, se han producido desórdenes, entregándose el populacho al saqueo del Consulado, por lo que se cree que las autoridades británicas elevarán protesta enérgica por estos sucesos.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

LA CATASTROFE DEL MISSISSIPI

Nueva Orleans sigue amenazada

El dique de Poydras no ha saltado del todo.

NUEVA YORK, 1.—La brecha abierta con dinamita en el dique de Poydras para salvar la ciudad de Nueva Orleans no ha dado el resultado esperado. Hay necesidad de practicar otra brecha si se quiere evitar a la ciudad daños incalculables.

La crecida del Mississipi alcanza su mayor altura a unos 500 kilómetros al norte de Nueva Orleans, y se teme que esta ciudad esté amenazada irremediablemente dentro de cuatro o cinco días.

Se calcula en más de 35.000 el número de personas que se han refugiado en Nueva Orleans.

Al volar el dique, las aguas inundan tres ciudades.

NUEVA ORLEANS, 1.—Volado con dinamita, el dique del Mississipi, al llegar las aguas a la confluencia de este río con el Arkansas, inundaron las ciudades de Youne, Seydell y Montrose.

Las aguas rompen otros dos diques.— Los socorros recaudados.

NUEVA ORLEANS, 1.—Diez mil obreros trabajan día y noche acumulando sacos terreros en el dique a fin de elevar su nivel.

Llevaron acumulados millón y medio; pero faltan aún tres millones más de sacos para conseguir el objeto deseado.

Las aguas han roto otros dos diques, uno cerca de Brunswick y otro en Rollinfor.

La suma total de socorros recogidos para los damnificados asciende a dólares 2.400.000. El subsecretario de Estado ha telegrafiado a la Cruz Roja diciendo que el socorro de cinco millones de dólares concedido es absolutamente insuficiente.

En Nueva Orleans se han recaudado 150.000 dólares para los campesinos víctimas de la explosión del dique de Poydras.

EN SANTANDER

"El segador", de "Azorín"

SANTANDER, 1.—Con escaso público se ha estrenado anoche en el teatro Pereda "El segador", de "Azorín". Se trata de una escena en que un matrimonio logra despertar en una madre inquietudes respecto a la suerte de su hijo, hablándole de un segador fantasma que llama a las puertas de las casas en que habitan niños, los cuales enferman a la media hora de la llamada del fantasma, y mueren al fin.

En este boceto de obra, "Azorín" consigue despertar la emoción del espectador.

El público aplaudió a Rosario Pino, y tuvo también aplausos para el autor.

Gratitud del Rey de Suecia

El señor ministro de Suecia en Madrid ruega la publicación de la siguiente nota:

"De orden de su Soberano, el ministro de Suecia en Madrid tiene el honor de acudir a la proverbial hospitalidad de la Prensa española para hacer públicos los sentimientos de gratitud del Rey Gustavo V de Suecia, tanto por la calurosa acogida que se le ha dispensado por la Prensa como por las manifestaciones de simpatía que le ha hecho la nación española durante el viaje de Su Majestad por España."

Una catástrofe originada por un ratón

Varias víctimas y 100.000 dólares de pérdida.

WASHINGTON, 30.—Noticias de Newark (Estado de Nueva Jersey) dan cuenta de un terrible suceso ocurrido en esta población, que ha causado en ella impresión profunda.

En dicha ciudad actuaba una compañía de circo ecuestre, y entre el personal de la misma figuraba un domador, que trabajaba todos los días con tres elefantes y algunos tigres, leones y osos.

Uno de los últimos días se daba una función en el circo, y cuando estaban los tres elefantes en la pista haciendo diversos ejercicios, surgió un ratón en una de las galerías bajas.

Las mujeres que había en la misma comenzaron a dar gritos de terror y a subirse sobre los asientos, y varias de ellas, considerando que el ratón era más peligroso que los elefantes, saltaron a la pista.

Pero los elefantes se asustaron a su vez al ver aquella invasión y al oír aquellos gritos, y salieron al galope de la pista por la puerta principal del circo. Barritaban tremendamente, y cuando aparecieron en la calle, que es una de las principales de Newark, causaron espantoso pánico.

Los tres elefantes corrian, perseguidos por los "cornacs" y por el domador, que pugnaban inútilmente por alcanzarlos. Iban unos detrás de otro, y en pocos momentos la calle quedó desierta.

Llegaron a una plaza y completamente aturdidos se pusieron a recorrerla, siempre al galope, en todas direcciones. Uno de los paquidermos se dedicó a arrancar a trompazos las muestras de los establecimientos y a romper los cristales de los escaparates. Otro de ellos voló un "auto", después de haber lanzado al espacio al chófer.

El tercero intentó penetrar en un café; pero como no cupiese por la puerta, introdujo la trompa en el local, asíó con ella a un camarero por una pierna y se lo colocó en el lomo, no obstante la desesperada resistencia del infeliz.

De una de las tiendas salía una señora que acababa de comprar algunos objetos, cuando se encontró frente a uno de los elefantes. Trató de huir, pero cayó a tierra y el animal la pisoteó hasta que quedó convertida en una masa informe.

Se avisó al Cuerpo de bomberos y éstos dirigieron sus mangas, cargadas a toda presión, contra los elefantes, los cuales, al recibir la ducha, barritaron con más furia que nunca y se reunieron en un ángulo de la plaza, sin atreverse a moverse de allí.

Este momento de tregua fué aprovechado por el domador y sus empleados. Estos últimos subieron sobre los lomos de los elefantes, los calmaron, acariciándoles, y lograron que emprendieran el camino del circo.

Se calcula que los animalitos han causado daños materiales por valor de cien mil dólares.

Los Colegios mayores universitarios

La "Gaceta" publica una Real orden disponiendo que además de las Universidades, podrán establecer, fundar, organizar y sostener Colegios mayores para residencias de estudiantes universitarios las Corporaciones, Fundaciones, Asociaciones reconocidas por la ley y personas naturales.

Todos los Colegios mayores se construirán o habilitarán en las ciudades en que las Universidades se hallen establecidas, y quedarán ascritos a éstas para todos los efectos académicos.

Telegramas breves del Extranjero

El manuscrito de "El oro del Rin".

NUEVA YORK, 1.—Los señores Rosenbach, de Nueva York, han comprado en 15.400 dólares a la Asociación Americana de Arte el manuscrito original en lápiz, de la ópera de Wágner "El oro del Rin".

El Gobierno intenta multar a las Trades-Union.

LONDRES, 1.—El Gobierno intenta multar a las Trades-Union en virtud de demandas de las oposiciones y de parte de los diputados conservadores en relación con el proyecto de ley de Huelgas.

Guardia rumana de la frontera con Hungría, atacada.

BUCAREST, 1.—Una patrulla húngara ha hecho disparos contra un soldado de los que guardan la frontera rumana, hallándose éste en territorio rumano, cerca de Oradeamare.

Acuerdo italo-británico.

PARIS, 1.—"Le Matin" desmiente la noticia, de procedencia alemana, según la cual los señores Mussolini y Chamberlain habían firmado un acuerdo secreto en Liorna sobre la política de colaboración angloitaliana en Oriente y el Mediterráneo.

Se aplaza la reunión de la Pequeña Entente.

BERLIN, 1.—Dicen de Bucarest que la Conferencia de la Pequeña Entente, que había de reunirse el 15 de mayo, ha sido retrasada hasta junio, a causa de las elecciones presidenciales y los acontecimientos de Yugoslavia.

La salud del Rey Fernando vuelve a inspirar cuidado.

LONDRES, 1.—Noticias de Atenas aseguran que desde ayer tarde la salud del Rey Fernando de Rumania ha vuelto a inspirar serias inquietudes.

Fallece el comandante Beau.

PARIS, 1.—Ha fallecido el comandante Beau, herido anteanoche en el encuentro habido entre comunistas y partidarios de la Acción Francesa.

Doumergue a Rambouillet.

PARIS, 1.—Esta tarde ha salido M. Doumergue con dirección a Rambouillet, donde pasará unos días.

De provincias

La benéfica lluvia. Júbilo en Valdepeñas.

VALDEPEÑAS, 1.—Después de prolongada sequía, que tenía muy preocupados a los labradores, descargó fuerte tormenta, con gran contento de todos, aunque el agua llega tarde, pues los fuertes calores han quemado parte de los sembrados. De todos modos, el agua salva la mitad de la cosecha, no sólo en Valdepeñas, sino en los pueblos comarcanos, que ya estaban dispuestos a pedir el auxilio del Gobierno.

La lápida conmemorativa del nacimiento de Pablo Iglesias.

EL FERROL, 1.—Por orden gubernativa ha sido suspendida la manifestación obrera que había de celebrarse con motivo del descubrimiento de la lápida en la casa donde nació Pablo Iglesias. El acto de colocar la lápida ha sido aplazado.

Los riegos de la huerta de Valencia.

VALENCIA, 1.—El Pleno municipal trató extensamente de la cuestión de los riegos de la huerta.

Aunque la reunión fué muy laboriosa no se pudo llegar a un acuerdo, y se cree que esta cuestión quedará resuelta en sesiones próximas.

Un obispo cede su palacio para escuelas.

ZAMORA, 1.—El obispo de la diócesis, conociendo la necesidad de habilitar locales para escuelas en la ciudad de Toro, ha cedido su palacio para tal fin mientras se construyen las que hay en proyecto, y que tardarán dos años en hacerlas.

Diplomático cubano.

VIGO, 1.—A bordo del vapor inglés "Orcona" ha pasado para Santander, desde donde se dirigirá a Madrid, el diplomático cubano señor García Kohly, hermano del embajador de Cuba en España, que ejerce el cargo de asesor del Comité de reparaciones de Ginebra.

La crisis de Linares.

LINARES, 1.—La población espera confiadamente que el Gobierno resolverá satisfactoriamente la crisis minera, vencido de la justicia de la causa, y creará en Linares una fundición cooperativa reguladora del precio.



Ecós de sociedad

Se ha celebrado el matrimonio del ex ministro don Joaquín Chapaprieta con doña Elisa Ornstein.

La boda, que se verificó en la iglesia parroquial de Santa Bárbara, fué bendecida por el deán de la Catedral de Orihuela, señor Caveró.

Se encuentra restablecido de su dolencia el duque de Fernán-Núñez.

LOS PREVISORES DEL PORVENIR

Organización del servicio para la creación de pensiones con libretas de ahorro.

Celebrada la Asamblea general de Los Previsores del Porvenir y la Junta de accionistas del Banco Popular, se ha establecido un servicio de depósitos por imposición única en su Caja de Ahorros, y en cantidades variables desde 463 pesetas, destinadas a pagar con sus intereses libretas de la Asociación Los Previsores del Porvenir, hasta producir pensiones vitalicias, evitándose los riesgos de caducidad y conservándose intacto el capital depositado a disposición del imponente.

En el domicilio social, Conde de Peñalver, 22, Madrid, y en las representaciones de provincias se facilitarán más amplios detalles.

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGANO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Los viajes de Fleta después de casado

En nuestro colega "Heraldo de Aragón" se publica la siguiente curiosa información del paso del matrimonio Fleta-Mirat por Zaragoza.

"El decidido tesón del hombre de la guitarra.

Tanto Miguel Fleta como Carmen Mirat, se encuentran encantados por la espontaneidad de los homenajes públicos que a cada momento se les hacen en Zaragoza.

Fleta dice: Mi mujer estaba emocionada, y yo lleno de alegría, no pude reprimir este grito que salía de mi alma regional: "Nena, así es mi tierra".

—Por cierto—añade riendo Fleta—que ocurrió una cosa que tiene gracia. Al salir del hotel con unos amigos para tomar un refresco, entre el público que estaba en la calle de Alfonso se destacó un hombre con una guitarra, que me dijo: ¿Cantaremos una coplica, eh? ¿Cuál sería mi sorpresa cuando al regresar al café Royalty y sentarme en una mesa, vi en otra, frontera a la mía, al hombre de la interrogación que, muy decidido, templaba la guitarra, mientras que, dirigiéndose a mí, preguntaba: "En 'la', ¿verdad, don Miguel? En 'la', ¿verdad que sí? Otro amigo que acompañaba al guitarrista se subió a una silla, y con ademanes y gestos impuso silencio, asegurando que iba yo a cantar una jota.

Los esfuerzos de mis amigos y de algunos parroquianos para hacer disuadir de su empeño al hombre de la guitarra fueron estériles; la aglomeración de público iba en aumento, los guardias tuvieron que tomar la puerta del café, y yo, sin saber nada, salí disimuladamente a la calle por una puerta reservada, logrando así llegar al hotel sin la compañía del guitarrista.

La esposa del insigne cantante se ríe. —¿Y qué le parece a usted Zaragoza?—preguntamos, dirigiéndonos a Carmen Mirat.

—Me gusta mucho lo que conozco. Claro es que hasta ahora apenas me he podido dar cuenta de nada, pues como en la calle vamos rodeados de público, ni los edificios puedo ver. Desde luego sentí una gran emoción al entrar en la capilla de la Virgen del Pilar. Por cierto—añade seguidamente—que yo creía que la Virgen era de más tamaño. Es muy bonita y tenía una corona preciosa. Esta tarde veremos el joyero, que no pudimos ver por la mañana.

—Ah! Además, añade satisfecho y sonriente el esposo, que ha tenido Carmen un éxito señaladísimo. Todas las miradas son para ella. Hasta las mujeres arrojan flores galantes a su paso. Constantemente se escucha: "Es preciosa"; "Es muy bonita".

En la sonrisa, en la mirada de Carmen Mirat, hay un reproche cariñoso, para la satisfacción expansiva de su esposo.

Pero éste no cesa y sigue contando.

"Es guapa como un sol", dice una mujer del pueblo.

—Verán ustedes, hasta qué límites ha despertado entusiasmo mi esposa, dice siempre infantil y pleno de optimismo, Miguel Fleta. Esta mañana, cuando salíamos del templo del Pilar, abriéndose paso a codazos, entre el público, llegó decidida una mujer del pueblo. Se acercó a mí, y diciendo: Usted me perdona, r, colócase delante de mi esposa, interrumpiéndole el paso, y mandándole: Señoría: mireme usted cara a cara.

Logrado el deseo, se separó a un lado, y volviendo a mí, dijo: "Si estoy contenta de que sea su esposa. Es guapa como un sol."

Luego la buena mujer se confundió entre la multitud, satisfecha seguramente su curiosidad, y habiendo pronunciado un fallo de jurado femenino, sobre la belleza física de Carmen.

La esposa del cantante tiene las azucenas de sus manos escondidas entre las flores de un búcaro de perfumados clavales, que acaricia mientras asegura que en Salamanca su boda fué un acontecimiento popular. Y eso—añade—que la boda tuvo unos preliminares de inquietud y emoción.

—Como que motivó la despedida del que hasta entonces fué mi representante señor Casaseca.

Las dificultades de última hora para poder casarse el día fijado.

Al llegar a este punto de nuestra con-

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

SECCION JURIDICA
Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados.

Defensa y presentación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA
Dirección facultativa, igualmente gratuita, por arquitectos. Verificación de contadores por un ingeniero industrial.

GESTION DE ASUNTOS
Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS
Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

versación, la voz cariñosa y melódica de Fleta adquiere trémolos y vibraciones variables. Pulsa por brotar el recuerdo de lo sucedido la indignación. Dominándose Fleta, nos cuenta:

—Pues que mi ex representante, señor Casaseca, me hizo pasar, mejor dicho, nos hizo pasar tres o cuatro días de angustia, de emoción. Figúrense ustedes que tres días antes del concertado para la boda, viene a decirme que había perdido toda mi documentación y por lo tanto era imposible casarnos el día señalado.

—Claro—explica su mujer—. Era esto el Jueves Santo, y como hasta el martes no había nuevamente oficinas, y éste era el día señalado para nuestra boda, no había posibilidad de obtener un duplicado de la documentación extraviada.

—Y gracias—añade vivamente Fleta— a toda clase de gestiones y a la comprensión de todos, se evitó la campanada de un aplazamiento de nuestra boda. Con documentos sin sellar, enterados todos de lo que sucedía, pudimos casarnos.

—Lo que hubiera hablado la gente si se suspende la boda—dice melancólicamente la señora de Fleta. Toda la culpa hubiera recaído, indudablemente, sobre Miguel.

La fiesta del Trabajo

Ayer coincidió la fiesta del Primero de Mayo con la fecha del domingo, causa de que la concurrencia fuera mayor, si cabe, que en años anteriores, en la jira campestre que las Agrupaciones obreras y las entidades socialistas organizan todos los años en la Dehesa de la Villa.

En tranvías, coches y otros vehículos, desde las primeras horas de la mañana, miles de personas se trasladaron a dicho lugar provistas de sendas meriendas. No hubo incidente alguno.

Telegramas de provincias acusan haberse celebrado la tradicional fiesta no mencionando el haber ocurrido hechos que hicieran necesaria la intervención de las autoridades.

De cinematografía

El resurgimiento del arte mudo alemán.

El arte cinematográfico alemán, que antes de la guerra produjo buenas obras y contaba con inteligentes intérpretes y directores, permaneció inactivo durante más de cinco años; cuando la conflagración, en cuyo lapso de tiempo los estudios no anotaron ningún progreso técnico.

Los directores, artistas y operadores, permanecieron varios años en los cuarteles; unos murieron, otros dedicáronse a más urgentes actividades, dentro de su acción militar, y los demás emigraron de su Patria, corridos por aquella inolvidable baja del marco y por el espectro del hambre.

La "débacle" era cierta, irremediable, pero la voluntad y energías de los sobrevivientes realizaron el milagro de la resurrección.

El espíritu de empresa, secundado por las inquietudes artísticas de unos pocos, reedificó sobre los escombros—que no otra cosa restaban del arte cinematográfico—y en poco tiempo la cinta alemana volvió por sus prestigios cosechando aplausos ante todos los públicos.

Hoy sus primeros actores y actrices puede decirse que son viejos astros de tal manera han avanzado en el difícil arte.

La visión artística de conjunto y de detalle del "mettier" alemán en nada difiere de la del director yanqui, hoy tenido por maestro en el género.

La mímica expresiva, mesurada y señorial de Cristina Tordy, la primera actriz, nada tiene que envidiar a la de cualquier estrella americana; por el contrario, esta joven artista, poseedora de gran cultura social y universitaria, doctorada en leyes hace dos años y perteneciente a una antigua familia de Baviera, rodea "su escena" de tal distinción, que a las primeras exhibiciones de sus películas, concurre siempre la "élite" social de Berlín.

Igualmente se destaca con personalidad muy sugestiva Camila Horn, la joven ingenua del cine alemán, cuyo prestigio crece día a día.

Y entre las actrices que mejor encarnan el tipo de la joven de hoy, ninguna como Truns von Aalten, "la de los ojos claros", e Hilde Maroff, de quien se cuentan extrañas leyendas de amor y de muerte.

Entre otras muchas, se destaca también Liane Haíd, que es una brillante amazona y una acróbata que une a su habilidad una belleza estupenda; Ralpg Ludvig es todo un primer actor, a pesar de no tener diez años de edad. Y así, la progresión ascendente de la cinematografía alemana es clara y definida.

Pronto las cintas alemanas invadirán los mercados del mundo y se ofrecerá así una magnífica ocasión para realizar un interesante estudio comparativo con su rival industrial la cinematografía yanqui.

CONSULTAD NUESTRAS TARIFAS DE PUBLICIDAD

Los sucesos

EN MADRID

En un vuelco de automóvil resulta un hombre muerto y dos heridos.

En el kilómetro 9 de la carretera de San Martín, junto a Villaviciosa de Odón, ocurrió ayer un trágico suceso.

El automóvil de la matrícula de Madrid número 17.332, propiedad de don Gerardo Soto, domiciliado en esta corte, calle de la Princesa, número 6, marchaba ayer, conducido por el chófer José Díaz, habitante en la calle de Gaztambide, número 38, llevando en su interior al propietario del coche y a su esposa, doña Magdalena Cardosir de Soto.

Por una falsa maniobra, el coche volcó, despidiendo a sus ocupantes a gran distancia.

Auxiliados por los ocupantes de otro vehículo, se vió que el chófer era cadáver. Presentaba tales heridas en la cabeza y en diferentes partes del cuerpo, que la muerte debió ser instantánea.

El señor Soto y su esposa tuvieron que ser asistidos de diferentes lesiones, que, por fortuna, no ofrecen gravedad.

El vehículo quedó destruido. La Guardia civil del puesto de Villaviciosa de Odón intervino en el suceso, avisando al Juzgado de dicho pueblo, quien practicó las diligencias de rigor, ordenando el levantamiento del cadáver.

Un cobrador que se cae.

Del autobús que hace servicio al cementerio del Este se cayó ayer tarde el cobrador Antonio Gómez Tomás, de diez y ocho años de edad, y domiciliado en la calle de Diego de León, número 23.

En la Casa de Socorro fué asistido de diversas lesiones de pronóstico reservado.

En la Estación del Mediodía.—Maquinista herido.

Al entrar ayer en agujas en la estación del Mediodía el expreso de Toledo se cruzó con un tren que llevaba material al depósito, y al coincidir uno de los vagones con la máquina del expreso, saltó uno de los hierros que llevaba, con tan mala fortuna que fué a dar al conductor, Luis de las Heras Fadrigue, de cuarenta y cinco años, que vive en la calle del Ancora, número 6, produciéndole lesiones en la cabeza, de las que tuvo que ser asistido en el Gabinete médico de la estación.

Los facultativos de guardia calificaron su estado de grave.

Intento de suicidio

En su domicilio, calle de Ventura Rodríguez, número 14, intentó ayer poner fin a su vida una señora, llamada Aurora Morales Díez, de cincuenta y cuatro años.

Para conseguir su propósito ingirió

BENZO-ZINAMICO

HEROINADO

Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

cinco pastillas de biyoduro de mercurio, y se arrojó después desde el balcón del piso primero, donde habita, al patio.

Trasladada a la Casa de Socorro, fué asistida por los facultativos de guardia, calificándose su estado de grave.

Varias caídas.

En la plaza de San Ildefonso se cayó ayer, al resbalar en el suelo, la anciana de ochenta y dos años Claudia Solano Rey, que vive en la calle de Argümoza, número 12.

Conducida a la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, fué curada de lesiones graves en distintas partes del cuerpo.

Después de curada de primera intención, fué trasladada al Hospital de la Princesa.

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina fué asistido ayer de lesiones que fueron calificadas de pronóstico reservado, Lucas Juárez López, de cuarenta y tres años de edad, domiciliado en la calle de Doña Urraca, número 13.

Las lesiones se las causó al caerse casualmente en el sitio denominado Arroyo de Luche.

EN PROVINCIAS

Un niño con una cadena al cuello.

VALENCIA, 1.—En los alrededores del pueblo de Picasent se hallaba jugando un grupo de muchachos, cuando se presentaron varios gitanos y gitanas llevando un chico atado por el cuello con una cadena de las que se usan para atar a los perros.

Los muchachos huyeron asustados, avisando al alguacil. Este llevó la noticia a la Guardia civil, que salió en busca de los gitanos, logrando detener a cinco y a dos gitanas y rescatar al niño. Aquéllos quedaron reclusos en la cárcel, y éste, atendido por el médico titular.

El muchacho fué hallado medio estrangulado. Se tienen pocas esperanzas de

salvarlo. El vecindario, indignado, quiso linchar a los detenidos.

Un hombre destrozado y otro garvemente herido en accidentes ferroviarios.

SEVILLA, 1.—Cerca de la estación de La Rinconada fué arrollado por un tren José Sánchez Moreno, que quedó completamente destrozado. Se ignora si se trata de un accidente o de un suicidio.

MORAL DE CALATRAVA, 1.—A la salida de la estación de Zancara fué arrollado por un tren de mercancías, cuando intentaba subir a una garita, el vecino de Campo de Criptana Francisco Villafraña, resultando con la pierna izquierda destrozada y con varias lesiones importantes en la derecha. Su estado es de gravedad.

En un acceso de fiebre hierre a dos enfermos.

SEVILLA, 1.—En el hospital, el enfermo Antonio Rodríguez Luque, en un acceso de fiebre, agredió con una hojalata a los enfermos José Martín Rico, de sesenta y dos años, y José Salgueiro, de diez y ocho, hiriendo al primero en una cadera y al segundo en la región frontal. Rodríguez Luque falleció poco después a consecuencia de la fiebre.

EN EL EXTRANJERO

Volcán en erupción

CALCUTA, 1.—El volcán Merapi, situado en la isla de Sumatra, está en plena erupción. De su cráter salen gigantescas llamas, que se elevan a enorme altura. La población está aterrorida y huye a las ciudades vecinas.

Un comerciante francés, robado.

BERLIN, 1.—M. Henry Chandon, negociante parisiense que viajaba en el ferrocarril Colonia-Berlín, ha sido desvalijado creyéndose que por el procedimiento del cloroformo. Los ladrones se han llevado una maleta con relojes y brillantes valorados en 30.000 francos.

Notas de todas partes

Paulino exige, sabiendo lo que vale.

El famoso promotor Tex Rickard ha ofrecido a Paulino Uzcudun 100.000 dólares (567.000 pesetas al cambio del día) y el 25 por 100 de los derechos de película, si se comprometía a efectuar un match con Dempsey.

El vasco ha estimado insuficiente la remuneración y ha rechazado la proposición.

Tex Rickard ha declarado que, en vista de esto, el match Uzcudun-Dempsey no se celebraría. En Norteamérica la creencia general es que el astuto empresario ha hecho esta afirmación para ver si Paulino "aflojaba"; no obstante, como tampoco se le escapa al sagaz promotor que el vasco es el verdadero "taquillero", es opinión general que el combate se celebrará mediante un arreglo en que Paulino llevará la voz cantante en las condiciones.

Reloj de mano.

El gran reloj de la Catedral de San Pablo de Londres, hacia el cual se vuelven las cansadas miradas de millares de ciudadanos y de ciudadanas, se paró hace poco, de repente y sin causa alguna visible. Esto fué motivo de duelo general, y dada la importancia que ese reloj tiene, se decidió hacer lo necesario para evitar a los millones de londinenses que se guañan por él una verdadera consternación. Para ello se decidió que un equipo de hombres se encargaría de mover a la mano, minuto por minuto, el reloj, bajo la dirección de un cronometrador y de otras personas para ir relevándose.

Y así es que salvo de noche el reloj de la Catedral de San Pablo ha continuado marchando, mientras expertos peritos examinaban la maquinaria para descubrir el motivo de su súbito paro.

Difícil les era encontrarlo e iban a desistir de su empresa, cuando les abrió el horizonte el descubrimiento de un alfiler oxidado que había caído precisamente sobre los enganches más delicados.

NOTICIAS

La décima conferencia del curso organizado por el Colegio de Doctores de Madrid acerca de la personalidad de Menéndez Pelayo, estará a cargo del excelentísimo señor don Eduardo Gómez Baquero, académico de la Española, quien disertará el próximo miércoles, día 4, a las siete en punto de la tarde, en el salón de actos de la Real Academia de la Historia (León, 21), desarrollando el tema "Menéndez Pelayo, historiador y crítico de la novela".

Mañana martes, a las diez y media de la noche, pronunciará, en el Círculo de la Unión Mercantil, una conferencia organizada por la Dirección General de Pesca, el eminente oceanógrafo y biólogo danés doctor J. Schmidt, acerca de sus descubrimientos del desarrollo del bacalao y la anguila en derredor de Islandia y en el Atlántico.

Procedente de Suiza ha llegado a esta corte el inteligente y experto relojero don Salomón Pérez, poniéndose al frente de su taller central, Avemaría, número 4.

La revolución de Nicaragua

Los liberales amenazan la capital.

LONDRES, 1.—El representante de Mr. Coolidge, mister Stimson, se ha entrevistado en Corinto con tres delegados de Sacasa, para discutir la paz.

Estos salieron de Puerto Cabezas en un destructor norteamericano.

La lucha continúa. El general Moncada ha reorganizado su ejército y ha tomado Tuestepe, a 40 millas de Managua. El ejército de Moncada, de 1.500 hombres, amenaza a la capital.

Gacetillas teatrales

FONTALBA.—Esta noche, a las diez y media, segunda representación de "La galería des glaces".

LARA.—El jueves, beneficio de la bella actriz Hortensia Gelabert, por de, primera representación en esta temporada de la comedia "La mala ley", y por la noche, "El hijo de Polichinela".

Se despachan localidades en Contaduría.

INFANTA ISABEL.—Como era de esperar, la nueva comedia de Mourénte "Lo mejor de la vida", ha hecho crecer aún más el éxito que logró el día de su estreno. Todas las noches "Lo mejor de la vida".

Se despacha en Contaduría.

ESLAVA.—Celia Gámez.—Accediendo al pedido de distinguidísimas familias, celebrará el martes, miércoles y jueves de esta semana su fin de fiesta con nuevos tangos y canciones argentinas, últimos éxitos de Buenos Aires y desconocidos del público madrileño.

MARTIN.—Cada representación, se afirma más el éxito de "Los cuernos del diablo". La espléndida presentación de esta obra, la gracia del libro, lo inspirado de su partitura y la belleza de las 40 segundas tiple que en ella toman parte, hacen que todas las noches se ponga el cartel de "no hay billetes". Encargue sus localidades en Contaduría.

SE DESPIDEN MERCEDES SEROS Y LA YANYEE.—La genial Mercedes Serós, la hermosísima bailarina La Yankee, dicen hoy su adiós en Maravillas al público de Madrid, con programa extraordinario.

REAPARICION DE ARGENTINITA.—La estrella de los triunfos más personales, la que siempre presenta repertorio nuevo y escrito para ella, reaparece mañana en Maravillas con las más interesantes y nuevas canciones y bailes. Mañana la Orquesta Pizarro triunfará una vez más pues aumentará con elogio sus interpretaciones. Mañana Ramper dirá graciosísimos chistes. Pida ahora sus localidades.

HOY DEBUTA TERESITA ZAZA.—La formidable triunfadora de los públicos americanos debuta hoy en Romea con repertorio sensacional, con su belleza avasalladora y con lujo estrepitoso. Hoy reaparecen Los Tittos, los incomparables bailarines a claqué de éxitos constantes. Vaya hoy a Romea.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media.—Primero: a remonte, Irigoyen y Tacolo contra Uelin y Berolegui.

Segundo: a pala, Amorebieta II y Naruru I contra Azurmendi y Jáuregui.

FONTALBA.—(Despedida de la compañía): A las seis: Le pecheur d'ombres.

A las diez y media: As tu du coeur.

LARA.—A las siete y a las once: El hijo de Polichinela, de Benavente (éxito clamoroso).

INFANTA ISABEL.—A las seis y tres cuartos: Razón suprema y Entre flores, y a las diez y tres cuartos: Lo mejor de la vida (éxito enorme).

REINA VICTORIA.—A las seis y tres cuartos: El último bravo.

A las diez y tres cuartos: Que viene mi marido.

ESLAVA.—Compañía de zarzuelas y revistas de Celia Gámez.—A las siete y cuarto: "El carnet de Eslava y fin de fiesta por Celia Gámez.

A las diez y media: El carnet de Eslava y Las burladoras.

FUENCARRAL.—A las seis y media: Juan José. Fin de fiesta por Manolo Rodrigo (imitador de estrellas).

A las diez y media: La princesita de las trenzas de oro (reestreno) y Manolo Rodrigo.

MARTIN.—A las siete: El Romano caprichoso y Las mujeres de Lacuesta. A las diez y tres cuartos: Las niñas de mis ojos y Los cuernos del diablo.

ROMEA.—A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos: Conjunto. Feria de abril en Sevilla, Las inyecciones, Tito y Gallo, Teresita Zaza (gran éxito).

MARAVILLAS.—(La Catedral de las Variedades).—A las seis y media y diez y media: Cinematógrafo, Tania, Conchita Iris, Dancing Dolls, Orquesta Pizarro, Alina de Silva, Lilian Fragsy; Ramper, Argentinita (reaparición).

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA
Minas, 1.—Teléfono 54912.

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

- -- -- Lámparas filamento metálico de todas marcas -- -- --
- -- -- Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia -- -- --
- -- -- PANTALLAS de Seda. Gran surtido -- -- --

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68

TELEFONO 11.254

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz -- Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.--Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5

Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7

MADRID

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?..

Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID

TELEFONO, 14.009

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Para jamones y salchichones

RICÓ

Conde de Romanones, 12

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5. Gayoso, Arenal, 2, y farmacias